
 

令和4年第5回 教育委員会会議 定例会 会議録 
 

1 日時  令和4年4月20日(水) 16時05分～16時25分 

 

2 場所  教育委員会会議室 

 

3 出席者 

教育長 武井政一 

委 員 上田敬子（議長）、大隈恵子、髙石双樹、安永卓生 

事務局職員 

教育部長(山田哲史)、教育総務課長(梶原康治)、学校教育課長(桑原昭佳)、 

学校教育課長補佐(吉村浩一、平田隆輔、野見山和久、有吉ひろみ)、学校給食課長(宮本敏行)、 

生涯学習課長(安藤孝市)、生涯学習課長補佐（石川律子）、文化課長(坂口信治)、 

文化課文化財保護推進室長(原孝徳) 

 

書 記 

教育総務課総務係長(大久保恵子)、教育総務課総務係員(赤坂夏歩) 

 

4 案件 

（1） 議決事項 

  議案第 17号 臨時代理の承認(飯塚市学校運営協議会委員の任命) 

  議案第 18号 飯塚市立小中一貫校長の任命 

  議案第 19号  飯塚市文化施設活用検討委員会委員の委嘱 

 

（2） 報告事項 

報告第12号 飯塚市立飯塚東小学校における転倒のケガについて 

報告第13号 押印の見直しに伴う関連規則の整備に関する規則(補助執行事務) 

報告第14号 飯塚市放課後児童クラブの名称及び定員の告示について(補助執行事務) 

報告第15号 令和4年度飯塚市「学校開放日」、運動会・体育会及び修学旅行の日程等について 

（3）  協議事項 

 教育行政について    

 

   

 

 

 

 

 

教育長  武 井 政 一     
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◆令和4年第5回教育委員会会議 定例会 会議録 

(開催日時：令和4年4月20日(水) 16時05分～16時25分) 

 

○上田委員 

ただいまより令和4年第5回教育委員会会議 定例会を開会いたします。 

 

■議案第17号 臨時代理の承認(飯塚市学校運営協議会委員の任命) 

≪説明：学校教育課長(桑原昭佳)≫ 

 議案17号「臨時代理の承認(飯塚市学校運営協議会委員の任命)」についてご説明いたします。 

議案書1ページをお願いします。提案理由といたしましては、飯塚市学校運営協議会規則第3条第3項の

規定に基づき学校運営協議会を設置する学校として、「飯塚市立小中一貫校頴田校」、「飯塚市立内野小学

校」、「飯塚市立高田小学校」及び「飯塚市立筑穂中学校」が再指定を受けたことに伴い、同規則第6条の

規定に基づく委員の任命について、飯塚市教育長に対する事務委任規則第2条第1項第12号の規定に基づ

き、教育委員会会議の議決を経なければならないが、会議を開催するいとまがなかったため、地方教育

行政の組織及び運営に関する法律第25条第1項及び飯塚市教育長に対する事務委任規則第4条第1項の規

定により、教育長をして臨時に代理したため、同条第2項の規定により別紙のとおり報告し、承認を求め

るものでございます。 

議案書2ページから5ページにかけまして、高田小学校、内野小学校、筑穂中学校、小中一貫校頴田校

の順で、それぞれ委員名簿を掲載しております。今回任命する委員の任期につきましては、令和4年4月1

日から令和6年3月31日までの2年間となっております。 

以上、簡単ではございますが、議案第17号の説明を終わります。 

（原案可決） 

 

■議案第18号 飯塚市立小中一貫校長の任命 

≪説明：学校教育課長(桑原昭佳)≫ 

議案第18号「飯塚市立小中一貫校長の任命」についてご説明いたします。 

議案書6ページをお願いいたします。提案理由といたしましては、飯塚市立小中一貫校幸袋校、飯塚市

立小中一貫校飯塚鎮西校及び飯塚市立小中一貫校穂波東校校長の任期満了に伴い、飯塚市学校管理規則

第29条第2項及び第3項の規定に基づき、小中一貫校長を任命するため、本案を提出するものでございま

す。 

議案書7ページには、今回任命する校長名及び任期等を記載しております。 

以上、簡単ではございますが、議案第18号の説明を終わります。 

（原案可決） 

 

■議案第19号 飯塚市文化施設活用検討委員会委員の委嘱 

≪説明：文化課長(坂口信治)≫ 

議案書の8ページをご覧ください。提案理由としましては、飯塚市文化施設活用検討委員会規則第5条

第2項の規定により解嘱となる委員が生じたことに伴い、同規則第4条の規定に基づき、補欠の委員を委

嘱するため、飯塚市教育長に対する事務委任規則第2条第1項第12号の規定に基づき、本案を提出するも

のであります。 
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議案書9ページに前任者と後任者の委員名簿、10ページに委員全員の名簿を記載しております。 

以上、簡単ではございますが議案第19号についての説明を終わります。 

（原案可決） 

 

■報告第12号 飯塚市立飯塚東小学校における転倒のケガについて 

≪説明：教育総務課長(梶原康治)≫ 

報告第12号「飯塚市立飯塚東小学校における転倒のケガについて」ご報告いたします。 

議案書11ページをお願いします。事故の発生日は令和3年3月18日、昼休みにクラスのみんなで遊ぶ日

として、鬼ごっこをすることになっていました。対象児童は当時小学1年生の女児であります。集合時間

までの間に、学校では危険な場所なので遊ばないように指導している箇所で追いかけっこが始まり、側

溝の蓋につまずき転倒、被害の状況としては、顔面を打ち、前歯を脱臼、破折するケガを負ったもので

す。 

ケガの治療においては、学校内で負傷したケガでありますので、日本スポーツ振興センターの医療給

付で対応しており、顔の治療に関しましては、現在も治療中でありますが、歯の治療に関しましては、

この事故による現在できる治療は治癒しており、請求のあった医療費は支払済であります。 

事故の原因としましては、転倒した箇所は、学校でも危険箇所として児童には常に指導を行っていま

したが、進入を塞ぐなどの対策は講じておらず、側溝の蓋が一部ひび割れた状態で溝に脱落しており、

側溝に残ったコンクリート製の蓋につまずき、転倒したものであります。 

資料の13ページをご覧ください。これは事故現場当日の写真で、下の写真のように体育館との隙間を

駆け抜けようとした児童を捕まえようとしましたが、身をかわされたため服を握った状態で、足元の側

溝の蓋につまずき転倒しています。 

14ページの写真は、翌日、簡易ではありますが、学校において現場の進入禁止等を講じた写真でござ

います。ひび割れた状態ですが、本来あるべき側溝蓋を元に戻している状況がわかると思います。 

現在は、事故現場にありましたコンクリートの壁を撤去し、側溝にはグレーチングを設置し段差がな

いように改修を完了しております。 

学校現場におきましては、同様の事故の発生を防ぐため、全小中学校に対し学校施設の外構等の緊急

点検を実施し、再発防止に向けての対応を図っております。 

また、当事者に対する損害については、学校は、施設の安全管理の点検が不十分であり、教育委員会

は安全管理指導が十分にできていなかったとして、管理上の責任を認め、全国市長会学校災害賠償補償

保険の請求を行い、被害者との解決を図って参りたいと考えております。 

以上、簡単ではありますが、事故の報告を終わります。 

 

〇大隈委員 

 まずは怪我をされたお子様に対してお見舞いを申し上げます。安全管理ができていなかったというと

ころで、これから全小中学校きちんと点検して、けがの無いよう努めていきたいと思います。新1年生も

入ってきていますので、子どもたちの目に見えるような形での危機管理の周知をぜひともよろしくお願

いいたします。 

  

■報告第13号 押印の見直しに伴う関連規則の整備に関する規則（補助執行事務） 

≪説明：教育総務課長(梶原康治)≫ 
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報告第13号「押印の見直しに伴う関連規則の整備に関する規則（補助執行事務）」について報告します。 

議案書の18ページをお願いいたします。報告の理由としましては、押印の見直しに伴う関連規則の整

備に関する規則について、市長において制定し、公布されたため報告するものです。 

このことにより「飯塚市奨学資金貸付基金条例施行規則」の一部改正を行いましたので、新旧対照表

で説明させていただきます。 

20ページをお願いいたします。様式第1号から第3号中の「印」「押印」の文字の削除し、押印省略のた

めの様式の改正を行っております。 

同じく、「飯塚市若年者専修学校等技能習得資金貸与条例施行規則」につきましても一部改正を行いま

したので、新旧対照表で説明させていただきます。 

26ページをお願いいたします。様式第1号から第4号、第7号、第10号、第13号、第14号の「印」の文字

を削除し、押印省略のための様式の改正を行っております。 

以上、簡単ですが報告を終わります。 

 

■報告第14号 飯塚市放課後児童クラブの名称及び定員の告示について(補助執行事務) 

≪説明：学校教育課長(桑原昭佳)≫ 

報告第14号「飯塚市放課後児童クラブの名称及び定員の告示について」ご説明いたします。 

議案書35ページをお願いいたします。本件は、飯塚市放課後児童健全育成事業実施条例施行規則第2条

の規定により飯塚市放課後児童クラブの名称及び定員について告示を行いましたので報告するものでご

ざいます。 

議案書36ページには、各児童クラブの名称及び定員について記載した告示内容を添付しております。 

以上、簡単ではございますが、報告を終わります。 

 

■報告第15号 令和4年度飯塚市「学校開放日」、運動会・体育会及び修学旅行の日程等について 

≪説明：学校教育課長(山下弘喜)≫ 

報告第15号「令和4年度飯塚市「学校開放日」、運動会・体育会及び修学旅行の日程等について」ご報

告いたします。 

議案書37ページをお願いいたします。まず、令和4年度 学校開放日についてご説明いたします。本年

度の学校開放日につきましては、第1回を6月に開催する方針で検討を進めておりましたが、新型コロナ

ウイルス感染拡大の状況を踏まえ、中止といたします。第2回につきましても、小中一貫教育全国サミッ

トin飯塚を11月に開催しますため、中止といたします。 

次に、令和4年度の運動会及び体育会の日程につきましてご報告いたします。議案書38ページをお願い

いたします。令和4年度の小学校運動会及び中学校体育会は、この日程表に記載のとおり各小中学校にお

いて実施される予定となっております。 

最後に、令和4年度の修学旅行の日程についてご報告いたします。議案書39ページをお願いいたします。

こちらに掲載しております日程表のとおり、各小中学校において修学旅行が実施される予定となってお

ります。 

以上、簡単ではございますが、報告を終わります。 

 

 

■教育行政について 
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○教育総務課長 

 「嘉飯圏域定住自立圏共生ビジョン検討会議委員の選出」及び「飯塚市旅館等建築審査会委員の推薦」

についてご説明いたします。 

まず、嘉飯圏域定住自立圏共生ビジョン検討会議委員については、現在髙石委員に引き受けていただ

いているところですが、令和4年5月23日をもって任期満了となることから、新たに選出依頼がきており

ます。後任委員の任期は、令和4年5月24日から令和6年5月23日までの2年間について、教育委員の方から

の推薦依頼を受けておりますので、よろしければ、どなたかご推薦をお願いします。 

続きまして、飯塚市旅館等建築審査会委員については、現在「大隈委員」に引き受けていただいてい

るところですが、令和4年6月15日をもって任期満了となることから、新たに推薦依頼がきております。

次の任期は、令和4年6月16日から令和6年6月15日までの2年間について、教育委員の方から推薦依頼を受

けておりますので、よろしければ、どなたかご推薦をお願いします。なお、男女共同参画社会実現に向

けての社会づくりのため、女性委員の推薦を検討いただくようお願いがあっております。 

以上、2名の推薦について、どうぞよろしくお願いします。 

○上田委員 

 委員の推薦については、指名推薦の方法でよろしいでしょうか。 

では、まず、「飯塚市嘉飯圏域定住自立圏共生ビジョン検討会議委員」について、どなたか推薦をお願

いします。 

〇大隈委員 

 現任委員であります高石双樹委員が適任と思われますので推薦いたします。 

〇上田委員 

その他の方の推薦はありませんか。無いようでしたら、髙石委員が飯塚市嘉飯圏域定住自立圏共生ビ

ジョン検討会議委員に推薦いただくことにご異議はないでしょうか。 

(異議なし) 

ご異議が無いようですので、髙石委員が飯塚市嘉飯圏域定住自立圏共生ビジョン検討会議委員に推薦

いただいたということでご報告をお願いします。 

では、次に「飯塚市旅館等建築審査会委員」について、どなたか推薦をお願いします。 

〇安永委員 

先ほどありましたように、女性委員を検討ということがございますし、これまでの経緯もございます

ので、大隈恵子委員にお願いできればと思います。 

〇上田委員 

その他の方の推薦はありませんか。無いようでしたら、大隈委員が飯塚市旅館等建築審査会委員に推

薦いただくことにご異議はないでしょうか。 

(異議なし) 

ご異議が無いようですので、大隈委員が飯塚市旅館等建築審査会委員に推薦いただいたということで

ご報告をお願いします。 

 それでは、他に教育行政について委員の皆さまから何かありませんでしょうか。 

 「教育行政について」は継続審議といたします。 

 (継続審議) 

 

○上田委員 
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以上をもちまして、本日の全ての議題の審議は終了いたしました。 

これをもちまして、令和4年第5回教育委員会会議 定例会を閉会いたします。 

なお、次回定例会につきましては、令和4年5月19日（木）14：00からです。 


